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— Мы столько бились за то, чтобы обес-
печить мамочкам такие условия, в кото-
рых сохранение грудного вскармливания
максимально возможно! Это сейчас все
выступают за поддержку грудного вскар-
мливания. А тогда наши идеи встреча-
лись в штыки, в том числе и самими ме-
дицинскими работниками. Мол, нам ре-
бенка приносили только на четвертый
день, и ничего, выжили.

В нашем роддоме вообще удалось со-
здать максимально комфортные условия:
у нас для всех женщин (в том числе и тех,
кто поступает по полису ОМС) — отдель-
ные родильные блоки с душем и  больши-
ми мячами, на которых удобно сидеть во
время схваток.

— Сейчас женщины опасаются, что
попадут в одну палату с необследован-
ной мигранткой…

— Для нашего роддома проблемы миг-
рантов не столь актуальны, как для ро-
дильных домов, имеющих обсервацион-
ные отделения. У нас если и попадают
женщины-мигрантки, то все — обследо-
ванные, стоящие на учете по беременно-
сти в женских консультациях. Ведь мы —
роддом, специализирующийся на оказа-
нии помощи женщинам с иммуноконф-
ликтной беременностью. В состав роддо-
ма входит «Центр профилактики и лече-
ния невынашивания беременности». То
есть мы прежде всего берем будущих ма-
мочек именно с этими проблемами. И ка-
кого-то возросшего потока женщин-миг-
ранток не наблюдаем.

— Очень много вопросов касается
платных родов. Платить иль нет?

— Введение платных услуг для роддо-
мов — мера вынужденная. Благодаря
этим дополнительным финансам мы мо-
жем улучшить условия для женщин, рожа-
ющих по полису ОМС.

Что касается платы: платят за лучшие
бытовые удобства, за постоянное нахож-
дение рядом акушерки или  врача, как пра-
вило, это дополнительный персонал, кото-
рый приезжает на роды. Но это больше
психоэмоциональное сопровождение. Что
касается медицинской помощи, то она бу-
дет оказана в полном объеме независимо
от платности-бесплатности. Штаты роддо-
мов таковы, что нет у нас возможности для
постоянного нахождения индивидуаль-
ной  акушерки рядом с беременной. Ведь
сразу рожает много женщин, и медперсо-

налу нужно быть и тут, и там. Быть рядом с
одной и той же женщиной 8 — 14 часов
акушерка не в состоянии.

Да, мне хотелось бы, чтобы, придя в
наш роддом, каждая женщина попадала
в сказку. Чтоб у каждой была своя, чудес-
но оборудованная палата, родильный зал
с бассейном и прочее. Это пока нереаль-
но. Но, повторюсь, уже очень многое сде-
лано. Нынешние роддома в корне отлича-
ются от роддомов советского времени.
Разве это не позитив? Просто нынешнее
поколение молодых мамочек не рожало
при социализме и не видело тех роддомов.
Им не с чем сравнивать.

— Многие возмущаются: почему за
присутствие отца при родах нужно пла-
тить, хотя по закону отец и так может
присутствовать при родах?

— Да, по закону может, но есть и ого-
ворка: «при наличии соответствующих
условий». На бесплатном отделении этих
условий фактически нет. Родильный блок
— это постоянный поток женщин, и при-
сутствие там мужа одной дамы не будет
восторженно принято другими рожени-
цами.

Вообще нельзя однозначно сказать, что
муж на родах — хорошо. Если пара гар-
монична и муж осознанно поддерживает
супругу, это действительно замечательно.
Но бывало, и неоднократно, когда мужчи-
нам становилось на родах плохо или когда
новоиспеченный отец потихоньку упот-
реблял алкоголь прямо в роддоме.

— Будущие мамы интересуются:
если возникнет необходимость, то ка-
кой наркоз им выбрать — общий или
эпидуральный?

— Выбирать должна не пациентка, а

врач! Есть противопоказания к примене-
нию. Что касается эпидурального нарко-
за, то чисто психологически он предпоч-
тительней: женщина сразу видит своего
ребенка, слышит его первый крик.

А вот применение эпидурального нар-
коза в качестве обезболивающего в схват-
ках… Мы применяем строго по показани-
ям. Всегда говорю женщинам: все, что
попадает в ваш организм, достается и ре-

Хочу, чтоб
женщины попадали
в роддом, как в сказку

Заведующая роддомом №1
Валентина МАЦКО:

ДОБРОЖЕЛАТЕЛЬНОЕ ОТНОШЕНИЕ К РЕБЕНКУ ЗДЕСЬ ПРИЗНАНО ВСЕМ МИРОМ

РЕШЕНИЕ ОБ ОРГАНИЗАЦИИ родильного дома для малообеспеченных категорий
граждан было принято в 1895 году. Красивейшее здание на Большом проспекте Василь*
евского острова было построено по проекту архитектора Карла Шмидта на средства
прихожан евангелических церквей. Торжественное открытие роддома состоялось в мар*
те 1899 года. В 1914 году он стал называться Александринским родовспомогательным
приютом — в честь императрицы Александры Федоровны, покровительствовавшей при*
юту. При советской власти профиль этого медицинского учреждения не изменился. Толь*
ко вместо приюта он стал называться роддомом имени К. Г. Видемана — в честь выдаю*
щегося врача и первого директора приюта.

Ныне родильный дом №1 является одним из старейших в городе. Ежегодно здесь
принимают около 4 тысяч родов.

На стене перед кабинетом заведующей родильным домом №1
Валентины Мацко висят различные сертификаты, полученные
родильным домом. Самые главные из них — сертификат ВОЗ и
ЮНИСЕФ на право называться «Больницей доброжелательного
отношения к ребенку» и дипломы победителей в городских кон-
курсах по поддержке грудного вскармливания. Так что наш раз-
говор с Валентиной Александровной, заслуженным врачом Рос-
сии, начался именно с проблем грудного вскармливания. Кста-
ти, свидетельство о том, что роддом поддерживает идею грудно-
го вскармливания, здесь получили одними из первых в России.

«БУДУЩАЯ МАМА — профессиональный музыкант, виолончелистка, — во вре�
мя беременности разучивала сложное музыкальное произведение. Разучива�
ла, что называется, с душой. Ребенок родился, вырос, сам стал музыкантом. И в
один прекрасный день сыграл по памяти именно то музыкальное произведение!
Хотя специально его не разучивал. Не зря говорят, что и беременность, и роды —
это таинство и что происходит в это время — до конца не известно...»

бенку. Так ли необходимо это обезболива-
ние? И отмечу: если обезболивание в дан-
ном конкретном случае оправданно по
медицинским показаниям — мы делаем
его и без просьбы женщины, и совершен-
но бесплатно.

— Почему вы избрали своей стезей
именно акушерство?

— Когда была маленькой, хотела ра-
ботать в детском доме. Было безумно
жаль этих брошеных деток. И сейчас смот-
рю на новорожденных крох — и такое
щемящее чувство появляется. Хочется
прижать их к себе, обогреть.

Пошла учиться на врача, и судьба вот
так дала реализовать давнюю детскую
мечту. Но мои собственные дети по моим
стопам не пошли. Дочь, видя, как я пере-
живаю за больных, как, бывало, меня сре-
ди ночи вызывали к больным, сказала,
что у нее нет такого запаса всеобъемлю-
щей любви к людям, что хорошим врачом
гораздо сложнее быть, чем инженером.
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